

Ana Carolina Sepúlveda Vildósola

Nació en la Ciudad de México el 7 de mayo de 1968. Es Médica cirujana egresada de la Facultad de Medicina de la UNAM. Especialista en pediatra en el IMSS, con título universitario por la UNAM, Maestra en Medicina, Maestra y Doctora en Ciencias (con campo de estudio en Educación Médica) por la UNAM, con mención honorífica en todos los grados. Está certificada por el Consejo Mexicano de Pediatría. Cuenta con formación directiva y en ética y derechos humanos. Ha participado en 130 cursos de actualización médica y pediátrica, educación en salud, Investigación en Salud, bioética y gestión de sistemas de salud.

Actualmente es profesora Titular C de tiempo completo en la Facultad de Medicina de la UNAM, Presidenta del Consejo Directivo de Fundación IMSS, AC., Tesorera de la Academia Nacional de Medicina de México, miembro del comité directivo del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica (COMAEM), vocal del comité de planeación de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina (AMFEM), miembro del Consejo Promotor de Competitividad y Universalidad en Salud de FUNSALUD, editora en Jefe de Gaceta Médica de México, vocal titular del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública de la Secretaría de Salud, miembro del International Association for Health Professions Education (AMEE) y cuenta con reconocimiento Nivel I del sistema nacional de investigadoras e Investigadores de CONAHCYT.

Cuenta con 21 años de experiencia en cargos directivos relacionados con educación e investigación: Jefe de educación e investigación médica, Jefe de División de Educación en Salud y Directora de Educación e Investigación en Salud en la UMAE Hospital de Pediatría de CMN SXXI, Jefe de área en la Unidad de Educación, Investigación y Políticas de Salud, y Titular de la misma de 2016 a 2020.

Desde 2005 ha sido profesora adjunta de la especialidad de pediatría de la UNAM con sede en el IMSS, y profesora/tutora a nivel de maestría y doctorado en la UNAM. Actualmente imparte las asignaturas de Docencia en Ciencias de la Salud, Bioética y Políticas Públicas y Seminario de Investigación. Ha sido sinodal en el examen profesional de un total de 122 alumnos y ha asesorado 39 tesis de alumnos de especialidad, maestría y doctorado; actualmente es tutora de 2 alumnos de nivel maestría en el Programa de Maestría y Doctorado en Ciencias Médicas, Odontológicas y de la Salud de la UNAM. Cuenta con calificación curricular como profesor de carrera asociado C e investigador asociado C en el IMSS y fue profesora de múltiples cursos técnicos y posttécnicos y de educación continuada en el IMSS. Ha participado en 81 conferencias y mesas de discusión por invitación en el área de la educación en salud, de edición científica, de gestión directiva, de pediatría, y relacionado con temas de género.

Ha participado en diversos comités de educación e investigación. En el primer rubro ha sido miembro del subcomité Académico de pediatría de la UNAM desde 2006, del Consejo Interno Asesor de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Medicina, del Comité evaluador para ingreso a doctorado y del comité de educación de la Sociedad Latinoamericana de Gastroenterología, Hepatología y Nutrición Pediátrica. Participó como Vocal del Consejo Mexicano de Certificación en Pediatría y fue representante institucional para la evaluación de los

reactivos del XXV Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas de CIFRHS, evaluadora del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) de CONACYT e invitada permanente del Consejo Asesor Científico y Médico del ISSSTE. En el IMSS fue Secretaria del Comité de Educación del Hospital de Pediatría CMNSXXI y del Comité de Investigación en Educación en Salud. Es asociada académica de la sección de investigación e innovación en educación médica de AMFEM.

En investigación ha fungido como evaluador del III Premio Galenus-Merck, evaluadora externa de propuestas sometidas a convocatoria para financiamiento de proyectos de investigación con Fondos Federales, evaluadora del Fondo Sectorial de Salud, representante del personal directivo de las unidades de atención médica en el grupo evaluador de la convocatoria 2010 del programa de reconocimiento a la productividad científica del personal de salud y evaluadora del Premio GEN. Participó en el Grupo de análisis de pertinencia convocatoria 2018 del Fondo Sectorial de Investigación en Salud y Seguridad Social, como vocal del comité de ética en investigación de CONAMED y como jurado de premios de la Academia Nacional de Medicina de México. Fue vocal del Comité Local de Investigación del Hospital de Pediatría del CMNSXXI del IMSS y Secretaria del mismo, y ha sido par evaluador de trabajos de investigación en diversos congresos médicos.

Es Socia numeraria de la Academia Nacional de Medicina desde 2015, en donde ha fungido como vocal del comité académico del Programa Nacional de Actualización para Médicos Generales, vocal del Comité de Educación Médica y Presidente del Departamento de Sociología Médica y Salud Pública. Desde 2014 es socia numeraria de la Academia Mexicana de Pediatría y desde 2009 fundadora de la Academia Nacional de Educación Médica.

Ha participado en los comités editoriales de la Revista de Investigación en Educación Médica, Gaceta Médica de México y de la Revista Médica del IMSS. Fungió como Medical Technical Reviewer de *Archives of Medical Research*, de la que fue editora en jefe de 2016 a 2021 y actualmente permanece como miembro del Consejo Consultivo. Ha sido invitada como par evaluador de artículos científicos en revistas nacionales e internacionales.

Ha recibido las siguientes distinciones: Medalla Maimonides (UNAM 1990), excepcional calidad (examen profesional 1992), Medalla Alfonso Caso (UNAM 1998), Premio El Cano, Premio a la actuación médica en el IMSS. Reconocimiento a la productividad científica, tutora de la mejor tesis médica IMSS, Premio Afore-Banorte-Fundación IMSS al mérito médico 2013 (Categoría educación en salud), Reconocimiento por aporte a la ciencia mexicana que contribuye a fomentar la equidad de género y la erradicación de la violencia contra las mujeres, Reconocimiento a la trayectoria profesional en educación médica por la Asociación Nacional de Mujeres Médicas Dra. Matilde P. Montoya, AC., “60 mujeres que mueven a México” y reconocimiento por la labor y compromiso con la salud de todas y todos los mexicanos por la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados.

Es editora del libro “Contribuciones del IMSS a la medicina mundial: pasado, presente y futuro”, autora y coautora de 20 capítulos en libros de medicina, pediatría y educación médica, y de 56 artículos científicos en revistas arbitradas e indizadas.